

7



Quelles plantes sont toxiques ?

Avec l'arrivée des Fêtes de fin d'année, on commence à décorer nos maisons pour y installer une ambiance festive et chaleureuse.

Nous y installons décos, de belles plantes de noël et il se peut que vos proches vous en offre pour vous faire plaisir. Toutefois, attention car la plupart des plantes d'hiver sont toxiques pour nos compagnons à quatre pattes.

Poinsettia ou étoile de noël



La sève sécrétée par les feuilles de cette plante de Noël très populaire peut irriter la bouche et l'œsophage de votre chien ou de votre chat s'il décide de les grignoter cela peut provoquer des nausées et des vomissements. Pour que les conséquences soient graves, il faudrait que votre animal en ingère une grande quantité. À surveiller !



Cyprès doré de Monterey

Ce sont les feuilles du cyprès doré qui sont toxiques pour le système nerveux, des chats principalement. Il peut être aussi très difficile à digérer, ce qui pourrait occasionner des problèmes intestinaux à votre animal. Rien de bien grave toutefois

VOMISSEMENT ; DIARRHÉE



Cyclamen



Les feuilles, mais surtout les racines de cette belle plante fleurie peuvent avoir des conséquences désastreuses si elles sont ingérées par votre animal; il pourrait avoir des convulsions. Très rarement chez les chiens, plus chez les chats, une consommation en grande quantité peut causer la mort. On retrouve également beaucoup ces fleurs dans les jardins de manière sauvage.

Houx



Tant les feuilles que les baies de cette plante sont toxiques pour les animaux et peuvent causer de sévères troubles gastro-intestinaux : vomissements, diarrhée, hypersalivation, etc. Plus la consommation est grande, plus les symptômes seront importants. Heureusement, les animaux ne semblent pas très attirés par cette plante, mais une très grande vigilance est de mise.

Guî



Les boules de gui contiennent une substance appelée viscotoxine qui provoque, quelques heures après son absorption par un animal, différents types de troubles :

- Importante salivation et vomissements. De la diarrhée pourra également être observée quelques heures après l'ingestion des baies.
- La viscotoxine entraîne également une diminution de la pression artérielle à l'origine d'une grave hypotension
- Enfin, des troubles nerveux pourront être observés: dilatation des pupilles, augmentation de sensibilité de l'animal (qui réagit exagérément au moindre petit stimulus), voire démarche anormale (avec incoordination dans les mouvements et troubles de l'équilibre)



Azalée



Souvent utilisée dans les bouquets et les centres de table de Noël, l'azalée est très toxique pour les petits animaux. La toxine qu'elle contient empêche le bon fonctionnement de différents systèmes et peut causer des problèmes digestifs, cardiaques et neurologiques importants, pouvant même aller jusqu'à la mort de l'animal s'ils ne sont pas traités à temps.

Anthurium



L'anthurium est à éviter si vous avez un animal aventureux. Sa sève est très toxique, voire mortelle, pour les animaux et peut causer des saignements, des difficultés respiratoires et des vomissements importants. Le poison se répand rapidement dans l'organisme et les conséquences d'une ingestion peuvent être dramatiques.

Euphorbia Milii



La sève de cette plante est irritante et cause des désagréments aux animaux, aux chats particulièrement. Elle peut causer des irritations de la bouche ou des muqueuses avec lesquelles elle a été en contact. Si elle est ingérée, attendez-vous à des vomissements et de la diarrhée.

Gardénia



Même si elle ne fait pas partie des plantes les plus toxiques, l'ingestion de gardénia, surtout chez les petits animaux, peut causer de la diarrhée et des vomissements et provoquer de l'urticaire.



La conduite à tenir en cas d'ingestion

Les chiens et tout particulièrement les chats aiment souvent mâchouiller les plantes, c'est pour cela qu'il est vivement conseillé de les mettre hors de leur portée.

Les principaux symptômes d'intoxication sont les **vomissements et diarrhée**, des **signes nerveux** et des **troubles cardiaques**. Dans le cas d'une intoxication sévère ou d'une prise en charge pas assez rapide, une hospitalisation de votre animal est potentiellement nécessaire et son pronostic vital peut être engagé.

Pour éviter cela, vous pouvez mettre en place de simples précautions comme mettre vos plantes en hauteur et dans des lieux inatteignables est essentiel pour préserver la bonne santé de votre compagnon.

En cas d'ingestion ou que vous suspectez votre animal d'avoir ingéré une plante toxique, voici les étapes à suivre :

1. Retirez toute partie de la plante restante de sa bouche.
2. Identifiez la plante et notez les symptômes présentés par votre animal.
3. Contactez immédiatement nos vétérinaire ou un centre antipoison animal

Centre anti poison animal : 0240687740

Clinique vétérinaire de l'Hérisson : 0553973878